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De mi mayor consideración: 

 

El suscrito, por encargo del 
Directorio de la Empresa de Servicios Sanitarios de Tarapacá S.A., 
se dirige a U.S. con el objeto de plantear una materia de suma 
preocupación, tanto pera el Gobierno como para la propia Empresa, 
cual es la grave falta de agua potable que afecta a la ciudad de 
Anca. 

En efecto, en la actualidad se 
constata la existencia de un déficit de 300 lts. por segundo 
aproximadamente, para llegar a un abastecimiento normal de la 
ciudad, carencia que se traduce en racionamientos a la población, 
llegando ésta a contar, en algunos casos, con no más de seis horas 
de agua al día. 

Cuando asumió el Directorio que 
presido y tomó la conducción de ESSAT S.A., nos propusimos como 
tarea prioritaria la solución de éste problema, pues nos asistía la 
convicción que se trataba de un asunto sensible, de gran 
trascendencia para el Gobierno democrático recién instalado en el 
país. Nuestro compromiso fue y es serio, leal y decidido, lo que 
nos ha impulsado, entre otras cosas, a enviar la presente carta. 

Resulta necesario aclarar que, en 
virtud del propósito asumido por el Directorio de dotar a Anca del 
agua potable faltante, la Empresa trabajó incansablemente en la 
determinación de alternativas de corto, mediano y largo plazo que 
posibilitaran la concresión de soluciones al problema existente, 
esfuerzos que se coronaron con la selección de algunas obras 
factibles de materializar, cuestión informada oportunamente a 
Corfo. 



Lamentablemente,cuando nos 
empeñábamos en conseguir financiamiento para tal objeto, fuimos 
sorprendidos con el anuncio hecho por U.S. en su última visita a 
Anca, cuando se dio a conocer el proyecto consistente en la 
perforación de sondajes en el altiplano de Anca, que dotaría a la 
ciudad de un caudal de 300 lts. por segundo en un plazo de 6 meses. 

Hago presente que nuestra sorpresa 
se debió al hecho que esta alternativa no estaba dentro de las 
consideradas e informadas por la Empresa; asimismo, nos pareció muy 
breve el plazo estimado para llegar con el agua a la ciudad, hecho 
que confirmamos al tener certeza que la solución anunciada 
implicaba construir una planta de tratamiento, de costo y 
responsabilidad de ESSAT S.A., lo que complicaba aún más el 
cumplimiento del plazo, ya que no se contaba con dinero para hacer 
la planta, por un lado, ni se tenía el diseño ni las 
especificaciones necesarias para construirla, por otros; es decir, 
no se sabía (y aún no se sabe) la cantidad de lts./Seg. que 
aportarán los sondajes en construcción ni el tipo de contaminación 
que esa agua tendrá, supuestos básicas para el diseño de una planta 
de esta naturaleza. 

Con todo, el Directorio y Gerencia 
General de la Empresa apoyaron entusiastamente, desde un principio, 
la forma de solución anunciada por US., incluso procediendo a 
contratar, a sugerencia del Ministerio de Obras Públicas, al 
Ingeniero Civil Sr. Fernando Peralta, experto en aguas 
subterráneas, quien prestaría asesoría para una mejor determinación 
de los puntos a perforar en el altiplano. 

Lamentablemente, ya a la fecha se 
tiene conocimiento cierto que los mencionados sondajes que se 
construyen en el interior de Anca no arrojarán el resultado 
esperado, pues ya se han perforado 3 puntos con profundidades de 
aproximadamente 120 metros cada uno, siendo el rendimiento estimado 
de no más de 10 litros por segundo del conjunto de los pozos. 

Por otra parte, recientes informes 
del Sr. Peralta aconsejan que la Empresa trabaje en sus propias 
alternativas de solución al problema de Anca, ya que en el corto 
plazo no se conseguirá obtener los 300 lts../Seg. presupuestados en 
los sondajes del altiplano. 



Lo anterior nos ha movido, ahora con 
más fuerza, a buscar los recursos económicos que nos permitan 
materializar algunos de los proyectos de ESSAT S.A.. acciones que 
no prosperaron en cuanto a conseguir que el Ministerio de Hacienda 
liberara a la Empresa de pagar, al menos por éste afio, la cuota de 
la deuda fiscal asignada a ESSAT S.A. como sucesora del SENDOS 
Región. Ciertamente, ya se desembolsó por este concepto una suma 
superior a los $ 400 millones. 

En ésta instancia, en consecuencia, 
sólo nos resta aguardar que el Estado aporte dineros a la Empresa 
con el fin ya aludido de cumplir con el anuncio que US. hiciera en 
Anca, cuestión que nos preocupa sobremanera, dado nuestro 
compromiso de apoyo y lealtad para con el Gobierno de Su 
Excelencia. 

Finalmente, el Gerente General de la 
Empresa nos ha informado que el pasado día Martes 11 del presente 
mes y afio, con ocasión de su paso por Iquique, de regreso de un 
viaje a Ecuador, tuvo la oportunidad de entregara US. una carpeta 
que contiene una relación detallada del problema del agua potable 
de Anca, alternativas de corto y mediano plazo y copia de los 
diversos informes remitidos por ESSAT S.A. a diferentes autoridades 
sobre el mismo tema, documentos todos que ayudarán a que US. se 
forme un claro concepto de la situación. 

Sólo nos resta solicitar a US. su 
apoyo para poder, de una vez por todas, abordar la problemática del 
agua potable de Anca, con soluciones realistas y efectivas, como 
las diseñadas per la Empresa. 

Saluda muy atentamente a US., 

Por Directorio ESSAT S.A. 

G GUAJARDO 
SIDENTE 
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Gabinete Presidencial 

MENURA D U 141 

A : 	Carlos 1.-lascuñan Edwards 

DE: 	Mónica Ormeño R. 

FECHA: Septiembre 04 de 1992 

TEMAS PENDIENTES 

Preguntar Presidente 

Carta a S.E. de Jorge Chameng Gua fardo, ES'SAT S.A. Filial COREO, 
Anca. Expone problema de agua potable que afecta a la ciudad. 
Hace presente sorpresa por anuncio de S.E., respecto de un 
proyecto que dotaría a la ciudad de agua en 6 meses. Solicita 
aporte de dinero para cumplir metas. 

!Vro. 92/18559 

Carlos, consulté con la Secretaria del Ministro de Obras Públicas, 
respecto de quién depende Esval - Anca, y me respondió que directa-
mente de la COREO. 



cAo„„ , 

92/18559 

Señor 
René Abeliuk M. 
Corporación de Fomento de la Producción 
Presente 

De mi consideración: 

Adjunto para su conocimiento y atención, carta 
recibida en este Gabinete del señor Jorge Chameng Guajardo, Presidente 
ESS'AT S.A., relativa al problema de agua potable que afecta a la ciudad 
de Anca. 

Dado que el Presidente no puede atender esta 
solicitud y que ella se relaciona con asuntos que competen su área de trabajo, 
me ha solicitado que le remita los antecedentes para su oportuna atención. 

Sin otro particular, saluda atentamente usted, 

CARLpS BASCUNAN 'DWAl-?DS 
;.• Jefe Gabinete 

Santiago, Septiembre 08 de 1992 

('BE/mor 



92/18559 

Señor 
Jorge Chamen& G. 
.8S,S'A1' S.A. 
Presente 

De mi consideración: 

Tengo el agrado de saludarle y acusar recibo de su 
carta de fecha agosto 14 del año en curso, relativa al problema de agua 
potable que afecta a la ciudad de Anca. 

Cumplo con informarle que sus antecedentes han sido 
remitidos a don René Abeliuk 	Corporación de Fomento de la Producción, 
para su oportuna atención. 

Sin otro particular, saluda atentamente a usted, 

CARIA) liA_CLINAN h'DWARDS 
Jefe Gabin e.te 

Santiago, Septiembre 10 de 1992 

C13.8'/mor 
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